
Interiorismo y diseño

Dormitorio “Ciclos”, en colores tierra y agua,
ocupó Espacio 12 en Casa FOA Córdoba 2023

Los estudios Arn-Salum Design Studio, OP Ocaña-Peralta y Bocco Design diseñaron Espacio 12 en

Casa FOA Córdoba Edición Manantiales 2023, muestra abierta hasta el 7 de mayo. Se trató de un dor-

mitorio principal y se lo denominó “Ciclos”. “Los elementos y texturas naturales traen el exterior al

interior: la madera  juega un rol preponderante en el proyecto, aporta serenidad y movimiento al

mismo tiempo”, señalaron Elisabet Arn y Daniel Salum en este artículo exclusivo para D&F Muebles.

Entrevista exclusiva

Veta Noble: el programa
busca avanzar en 

certificación y exporta-
ción de productos 

D&F Muebles visitó el stand del programa cha-

queño Veta Noble en Mendoza, durante el VIII

Congreso Forestal Latinoamericano y el V

Congreso Forestal Argentino, realizados del 27

al 29 de marzo. Luego consultó telefónicamente

a sus referentes para conocer detalles, Gonzalo

Romero -diseñador Industrial a cargo del Área

Diseño- y Sebastián Alperín, a cargo del Área

de Producción. El caso de una PyME de Chaco.

- El objetivo de la entrevista es conocer la actuali-
dad del proyecto Veta Noble.

Sebastián Alperín- Veta Noble brinda, básicamente,
asistencia técnica y financiera al carpintero. El objetivo
es que el carpintero pase de un proceso productivo tra-
dicional a un proceso productivo de escala, con todo lo
que eso demanda. Porque la transformación que el pro-
grama busca es de tipo cultural

“Teniendo en cuenta

cómo viene la situación

desde diciembre, fui-

mos a buscar un piso a

la feria. No un techo”,

le dijo a D&F Muebles Pablo Cwik, propie-

tario de Gicovate. Ver. Pag. 3

La Federación Argentina de
la Industria Maderera y
Afines (FAIMA) firmó un
acuerdo con Mercado Libre
(ML) a través del Instituto del Mueble
Argentino (IMA). Se convino dar inicio a una
serie de capacitaciones y asesoramiento a
vendedores de la industria mueblera. Ver Pag. 2Año XX VII Nº 183- Abril 2023

Continua en Pag.: 4-5

Espacio 12, Dormitorio
Principal. La temática fue:
Fluir en los opuestos, luz y
oscuridad, movimiento y
quietud, día y noche, inte-
rior, exterior. Y el espacio
fue bautizado con el nom-
bre de “Ciclos”.

Memoria descriptiva
El dormitorio es un

espacio íntimo, dialoga
con el mundo real y con un
mundo onírico al mismo
tiempo, es donde se da la
transición de la noche al
día, de la claridad a la
oscuridad, del movimiento
a la quietud y viceversa de
forma inevitable y cons-
tante.

Continua en Pag.: 8

En l ínea. . . . !

Información actualizada día a día 

Diseño como valor estratégico

EconAr fue la primera feria
dedicada a la Economía del

Conocimiento en la
Argentina

Diseño y sustentabilidad

La marca rosarina

Atemporal Coop innovó con

lentes de diseño en madera
Ver en Pag.: 6Ver en Pag.: 9

Veta Noble apunta a un target medio-alto.

PH Roger Berta.

D&F Muebles
Diseño y  Fabr icac ión de Muebles
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Convenio

ductos en general son
voluminosos y pesados, y
el embalaje es un tema cru-
cial;

- “La falta de capacita-
ción o de herramientas
dentro de las Pymes tam-
bién es una barrera impor-
tante, y vemos en esto una
oportunidad para profesio-
nalizar este tipo de venta”. 

Un mercado a 
desarrollar
El e-commerce continúa

creciendo y se instala
como un hábito de compra
cada vez más común entre
los consumidores. 

Según la CACE, en 2022
se vendieron 422 millones
de productos, un 11% más
que en el año anterior. En
ese universo, la industria
mueblera tiene un gran
potencial.

En primer lugar, es una
de las categorías más
populares en la
Marketplace de ML, con
más de 25 millones de visi-
tas mensuales a productos
de la categoría. 

Esto indica una gran

potencial y mejorar sus
habilidades para operar en
Mercado Libre, diseñamos
este programa”. 

Este tema no es una
cuestión menor, debido a
la baja tasa de conversión
(venta) que posee el mue-
ble en relación con las vis-
tas de las ofertas publica-
das. 

Desde Mercado Libre
identificaron como falen-
cia la falta de conocimien-
to por parte de las fábricas
y distribuidores sobre las
distintas plataformas de e-
commerce. 

“Muchas veces, las
fábricas no tienen suficien-
te conocimiento o expe-
riencia en cómo funcionan,
lo que puede dificultar el
proceso de publicación,
venta y distribución de sus
productos”, precisó
Carretero. 

A su vez, Federici expli-
có: 

- “Actualmente, la indus-
tria mueblera encuentra
inconvenientes en la venta
a través de tiendas virtua-
les vinculados a la logísti-
ca, debido a que los pro-

FAIMA y Mercado Libre acordaron capaci-
tar a PyMEs muebleras en venta online

La Federación Argentina de la Industria Maderera y Afines (FAIMA) firmó un acuerdo con Mercado

Libre (ML) a través del Instituto del Mueble Argentino (IMA). Se convino dar inicio a una serie de

capacitaciones y asesoramiento a vendedores de la industria mueblera. Material enviado por FAIMA.

generación de valor e inno-
vación en toda la cadena
productiva y comercial del
mueble, promoviendo la
sinergia entre las partes y
así revalorizar el mueble
argentino;

- “Para ello, brinda capa-
citaciones y asesorías,
entre otros beneficios, a
sus socios. En ese marco,
surgió la alianza con
Mercado Libre para poten-
ciar la venta online”.

Por su parte, Juan
Manuel Carretero, Head de
Home&Industry para
Mercado Libre Argentina,
sostuvo:

- “Se identificó que
había una oportunidad de
crecimiento en ciertas
categorías y que existían
vendedores con alto poten-
cial que no estaban aprove-
chando al máximo la plata-
forma o que necesitaban
un acompañamiento para
dar los primeros pasos;

- “Alineado a nuestra
misión de democratizar el
comercio electrónico y con
el objetivo de ayudar a esas
empresas a desarrollar su

El pasado
viernes 14 de
abril, repre-
sentantes de
ambas entida-
des formaliza-
ron el acuerdo
que da inicio
al “Programa
Desarrollo de
Ve n d e d o r e s
Hogar y
Muebles”.

Consiste en
el acompaña-
miento a un
grupo de fabricantes y ven-
dedores muebleros en el
proceso de comercializar
sus productos a través del
marketplace de Mercado
Libre.

Con el objetivo de profe-
sionalizar el proceso de
comercialización del sec-
tor y que puedan comenzar
la digitalización de sus
concesionarios en el e-
commerce, todas las tien-
das de muebles que se
sumaron contarán con un
servicio de asesoría perso-
nalizada, gratuita y virtual,
a cargo de un recurso inter-
no de Mercado Libre,
durante el plazo de 6
meses. 

Capacitar parta 
generar mayor valor
Cesar Federici, vicepre-

sidente del FAIMA, vice-
presidente de IMA y secre-
tario de la Cámara de la
Industria Maderera y
Afines de Cañada de
Gómez, dijo:

- “FAIMA, desde el
Instituto del Mueble
Argentino, busca contri-
buir en la capacitación,

demanda y un interés sig-
nificativo por parte de los
consumidores en este tipo
de productos. 

“Además, se venden casi
200 mil muebles por mes,
lo que demuestra que exis-
te un mercado establecido
y en crecimiento para los
productos de la industria”,
detalló Carretero.

En ese sentido, Federici
apuntó: 

- “No podemos dejar de
mirar el mundo virtual,
que es una oportunidad de
crecimiento. Hay mucho
por explotar. Entendemos
que hay un interés del con-
sumidor pero que por
falencias nuestras no se
efectúa la venta en los
niveles en que podría
hacerlo;

- “Este programa nos
brinda herramientas para
entender cómo conviene
publicitar este tipo de pro-
ductos y cómo funciona la
plataforma”.

Otro factor que destaca
el potencial de esta indus-
tria es la presencia que tie-
nen en grandes eventos
comerciales, momentos en
los que recibe un tráfico
extra muy relevante debido
al interés de los consumi-
dores. 

“Estos eventos brindan
una excelente oportunidad
para que los vendedores de
muebles aumenten sus
ventas y generen más visi-
bilidad para sus produc-
tos”, argumenta Carretero.

Experiencia de caso
Desde Fabril Maderera

S.A, una de las empresas
que participan del
Programa, Juan Ignacio
Lutaif, su gerente
Comercial, cuenta cómo es
su experiencia con el e-
commerce: 

- “Nuestra empresa está
recién iniciando en la
venta online. Hemos reali-
zado algunas publicacio-
nes a través de Mercado
Libre y redes sociales,
pero para la industria del
mueble es particularmente
complicado porque tene-
mos la barrera logística;

- “Participar en este pro-
grama nos brinda la posibi-
lidad de conocer la plata-
forma desde adentro con
un asesor que nos guía
sobre las herramientas,
parámetros, tendencias, y
eso nos brinda una capaci-
dad superior a la que ten-
dríamos si lo hiciéramos
solos”.

Un programa a medida
Alrededor de 25 empre-

sas se sumaron a este pro-
grama enfocado exclusiva-
mente en el mueble,
pudiendo aprovechar sus
beneficios.

Entre los objetivos gene-
rales del Programa, se pue-
den mencionar: 

- Conocer el ECOSIS-
TEMA ML en su totalidad,
desarrollar y explotar todas
sus herramientas;

- Ofrecer una vidriera
completa con publicacio-
nes de calidad, sabiendo lo
que prioriza el algoritmo;

- Entender el mercado,
sabiendo analizar la com-
petencia y entendiendo los
deseos y necesidades de
los compradores;

- Entender la importan-
cia de cuidar la Reputación
y cómo mantenerla en el
tiempo;

- Leer y analizar métri-
cas para realizar ajustes y
mejoras mes a mes;

- Profesionalizar la
cuenta;

- Mejorar la performan-
ce de la cuenta con herra-
mientas de tracción y apro-
vechamiento del tráfico
orgánico;

- Analizar estrategias de
tráfico inorgánico con Pads
según los objetivos;

- Aumentar exponencial-
mente las ventas, visitas y
porcentajes de conversión.

Las asesorías incluyen
capacitaciones grupales,
en las cuales se trabajan
herramientas de adopción
del Ecosistema ML. 

También reuniones 1-1
semanales entre el vende-
dor y el Asesor, dónde se
trabajan estrategias comer-
ciales de mejoras y de
potenciación de la cuenta. 

Los vendedores deberán
ir cumpliendo con hitos
semanales para el desarro-
llo profesional de su cuen-
ta, donde se irá poniendo
en práctica la adopción
total del Ecosistema ML.

Entre las acciones que
genera el IMA, se encuen-
tran capacitaciones, herra-
mientas de Financiación,
Certificaciones, catálogos.

También información de
interés del sector, acuerdos
y convenios colaborativos
con instituciones públicas
y privadas, y beneficios
económicos/financieros
para socios. 

Y, por supuesto, la pro-
moción de ferias y eventos
nacionales e internaciona-
les.

Foto: FAIMA.

Habrá asesoramiento virtual personalizado, sin cargo, durante seis meses.
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Entrevista exclusiva ner las ventas.
- ¿Se mantienen las ven-

tas?
- La venta hay que ir a

buscarla. No se da más la
situación de que te llaman
y te compran.

- ¿La situación varía
según las regiones?

- No, está todo igual.
Tenés que trabajar y traba-
jar a los clientes en todos
lados.

- Y vender cada vez más
servicios, supongo.

- Si bien se vendía por
Internet o se mandaba un
mail a los clientes, ellos te
compraban; nosotros esta-
mos volviendo a visitar
clientes como era el viejo
trabajo del corredor que se
hacía hace años. Y reunir-
nos con los clientes y sen-
tarnos. Y cuando un cliente
del interior te recibe, sabés
que algo te va a comprar.
Personalmente podés ajus-
tar algo más, ofrecer un
descuento. Pero hay que
caminar. No queda otra.

- ¿Los fabricantes cole-
gas viven la misma situa-
ción?

- Sí, sí. Yo no compro ni
vendo por Internet, pero a
los que vendían por
Internet les bajaron las
ventas un montón.

Panorama
- ¿Cómo ves el panora-

ma? ¿Te parece que puede
haber una mejoría o va a

seguir estancada la
demanda?

- Yo creo que la demanda
va a seguir estancada por-
que le gobierno está atado
de pies y manos. No tiene
dólares para girar al exte-
rior, para pagar las impor-
taciones. Está complicado.

- No recuerdo si
Gicovate trabaja con
muchos componentes
importados en su proceso
productivo.

- Las telas con importa-
das en un 100 por ciento y
el poliéster tiene insumos
importados. Casi todos los
productos tienen compo-
nentes importados.
Cuando te traen la tela te
ponen el dólar a $300,
cuando estaba $200. Y te
dicen: “Sí, pero cuando yo
la vaya a pagar, dentro de
seis meses, va a estar a
$300”. Muchas cosas no
son así, pero se producen
comportamientos especu-
lativos porque no se sabe a
cuánto va a estar el dólar
en julio. Y ese aumento
estimativo genera una suba
de precios que por ahí des-
pués no se corresponde
con lo vaya a suceder.
Todas esas situaciones
hacen que se tienda a un
dólar más alto, por la
incertidumbre que viene
desde arriba.

- La demanda de mano
de obra debe haber mer-
mado.

CAFIRA y Presentes marcaron en
marzo el pulso del mercado 

Ambas ferias se desarrollaron del 8 al 11 de marzo en La Rural. “Teniendo en cuenta cómo viene la

situación desde diciembre, fuimos a buscar un piso a la feria. No un techo”, le dijo a D&F Muebles

Pablo Cwik, propietario de Gicovate. “El movimiento fue no como en otras ferias, pero sí se consiguió

trabajo. Decidimos bajar la rentabilidad antes que dejar de vender”, dijo y agregó: “Hay un montón de

iniciativas que se podrían hacer entre todos. O nos juntamos o no salimos”, señaló.

- Queríamos saber qué
impresión te causaron
Presentes y CAFIRA, que
fueron los primeros even-
tos sectoriales del año.

- Del interior vino
menos gente que en agosto
pasado. Y también faltaron
clientes importantes. De
todas maneras, teniendo en
cuenta la coyuntura del
país y cómo viene la situa-
ción desde diciembre, te
pudo decir que nosotros
fuimos a buscar un piso a
la feria. No un techo. Y la
feria terminó el sábado
(NdR: Por el 11 de marzo)
y llegamos al piso al miér-
coles siguiente con toda la
gente que te deja datos,
que son clientes nuevos.
Antes estábamos tan
sobrevendidos que no los
llamábamos; ahora llama-
mos a todos. Es la realidad.

- La impresión es que
todos los eslabones de la
cadena de valor -foresto
industria, muebles y cons-
trucción- funcionaron
medianamente hasta octu-
bre pasado.

- Sí, después empezó a
caer. Es verdad. Lo que sí
nos pasó es que la gente
que vino, vino y compró,
pero no hicieron esos pedi-
dos monstruosos de una o
dos páginas. Pero consul-
tando con otros stands -
almohadones, velas o ele-
mentos de decoración-,
todos nos dijeron lo
mismo: que la gente com-
pró, pero pedidos chicos.
Compraron lo justo y nece-
sario. Nosotros lo entendi-
mos porque estamos igual,
y no forzamos ninguna
venta a nadie.

- Hubo compras para
renovar vidrieras, pero no
para completar stocks.

- No, no completaron
stocks. Más que nada, lle-
varon los modelos nuevos
que vieron. Pero no mucho
más que eso. Los pedidos
fueron chicos.

- Y hubo menos visitan-
tes de las provincias.

- Hubo muchísimo
menos gente. Lo que sí,
para nuestro agrado, tengo
que contar que hicimos
clientes nuevos. Era algo
que no venía sucediendo
en las últimas ferias.

- ¿Gicovate presentó
productos nuevos?

- Nosotros cambiamos a
partir de la feria anterior y
sólo llevamos sofá-camas
y sillones de relax. No lle-
vamos más sillones de
living. Decidimos presen-
tar sólo sillones de relax o
sillones con movimiento
porque es un nicho de mer-
cado al que queremos
apuntar. Y no nos pelea-
mos con nadie. También es
más difícil de vender, pero
la gente cuando ve la varie-
dad de sofá-camas y sillo-
nes de relax se vuelca a
comprar uno o dos y prue-
ba.

Economía circular
- ¿Cuál es la actualidad

del nicho dedicado a eco-
nomía circular dentro de
Gicovate?

- Nosotros hablamos con
el Gobierno de la Ciudad
de Buenos Aires. Nosotros
queremos sacar el Sello
Verde para el producto y
creo que ellos no lo tienen
registrado ni cómo hacer-
lo. Para un producto no lo
tienen. Y yo ya se los pedí
mil veces.

- ¿En qué consistiría el
Sello Verde para productos
del rubro muebles?

- En nuestro caso en par-
ticular, por ejemplo, está el
caso de la fabricación de
mesas de ping pong. Las
mesas tienen un ancho de
1,50 metros y el aglomera-
do llega de fábrica con
1,83 metros de ancho.
¿Qué hacen con esos 33

centímetros? Lo tiran.
Bueno, nosotros lo com-
pramos y lo utilizamos
para hacer fajas de algunos
modelos de sillones. Hay
empresas que cortan table-
ros de madera para muchas
empresas. Toda la merca-
dería que les sale mal o
que tienen una falla, nos la
corta a 45 centímetros por
45 centímetros y nosotros
fabricamos un puff con
todos esos desperdicios.
Toda esa economía circu-
lar no hay cómo plasmarla,
porque no hay un sello
para un producto.

- ¿Seguís con actividad
gremial, vinculado a
cámaras?

- Sí.
- ¿Cómo ves el panora-

ma de las otras empresas?
Por lo que comentaste, el
movimiento comercial en
CAFIRA y en Presentes fue
tenue, por usar un califica-
tivo.

- El movimiento fue no
como en otras ferias y no
se tomaron pedidos para
trabajar dos meses, pero sí
se consiguió trabajo.
Tampoco la rentabilidad es
la misma que antes; decidi-
mos bajar la rentabilidad
antes que dejar de vender.
Y estamos acompañando a
nuestros clientes, porque
ellos también aprovechan
los descuentos porque
están bajos de ventas.

- Alguien del rubro de la
madera dijo que, hasta
noviembre pasado, aproxi-
madamente, había podido

ajustar los precios de
acuerdo a la inflación,
pero que después fue
imposible.

- No, porque el que ajus-
ta, queda afuera. Están
resignando parte de la ren-
tabilidad con tal de mante-

“Nosotros estamos volviendo a visitar clientes, como era el viejo trabajo del corredor. Y a reunirnos con los
clientes y sentarnos”, dijo el titular de Gicovate
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Entrevista exclusiva

nes estimados de ventas
tienen?

SA- Las sucursales están
en Corrientes capital, las
de Chaco están en
Resistencia -en el shop-
ping-, Sáenz Peña y
Machagai, y la de avenida

Belgrano en Capital
Federal. Nosotros analiza-
mos las ventas por año y
notamos que se mantienen
fuertes los meses de febre-
ro, marzo y abril, luego
caen y vuelven a reputar en
junio y julio. Pero hay bue-
nos niveles de ventas, que
nos permite ser autosusten-
tables.

participar del programa?
SA- Primero, que la

empresa esté declarada,
que tenga personal en
blanco; que tenga capaci-
dad edilicia y un layout en
fábrica adecuado para tra-
bajar tableros finger. Y lo
más importante es que
tenga ganas de poder trans-
formarse y adoptar los
nuevos paradigmas del
mercado.

GR- No todos los
emprendedores están ins-
criptos y les damos el
soporte para iniciar la ins-
cripción a un monotributo.

- Desde el diseño, ¿qué
es lo que más les cuesta a
carpinteros o empresas
para hacer el clic y trans-
formarse?

GR- Por ahí lo que más
cuesta es que tenga un ade-
cuado layout en fábrica.
Hay muchos que no tienen
espacio, lugar de trabajo; a
otros les falta maquinaria.

Locales comerciales
- ¿Cuáles son los locales

comerciales y qué volúme-

con ese dinero podemos
pagarles a los carpinteros
que ofrecen sus productos.
El objetivo no es comer-
cial. Con los canales de
venta se busca que el car-
pintero pueda acceder a
mercados a los que de otra
manera no llegarían. Se
busca que las ventas sean
rentables para los carpinte-
ros.

Gonzalo Romero- El
programa trata de transfe-
rir esos conocimientos a
los diseñadores y a los pro-
ductores. El objetivo de
ellos es que el producto sea
comercial. Y nosotros tra-
tamos de hacerles ver que
hay que trabajar sobre
diseño y logística, hacién-
doles ver que deben lograr
que los productos sean más
transportables, más modu-
lables. Se busca que ellos
puedan lograr, en un futu-
ro, no depender de Veta
Noble y ser autosuficientes
con sus proyectos.

- ¿Qué requisitos tiene
que cumplir un carpinte-
ro o una fábrica para

trabajan con materias pri-
mas locales, nuestra made-
ra es local, el cuero es
local, al igual que la mano
de obra. Entonces, la cade-
na de valor implica traba-
jar de manera global con
cerámica, cerámica y
cuero, hierro y madera. En
reciclado estamos traba-
jando con algunos descar-
tes de madera de Chaco. Y
también algunos muebles
están tapizados con tela de
jean, que se fabrica tam-
bién en la zona. Estamos
lanzando una línea de lám-
paras hechas con algodón
de la zona.

Certificación y control 
de calidad
- Se está impulsando la

certificación y el hecho de
poner el foco en sustenta-
bilidad. ¿Tienen en mente
a mediano plazo algún
objetivo de ese tipo? 

GR- Sí, tenemos proyec-
tos. Justamente, vinimos
con esa perspectiva del
Congreso Forestal de
Mendoza. Incluso, quere-
mos hacer controles de
calidad para los muebles.

Q u e r e m o s
tener algún
control sobre
los materiales
que utilizamos,
también sobre
los diseños que
hacemos, para
tener certifica-
ción de origen
y de calidad
del mueble.

- ¿Qué consul-
tas recibieron
en el stand del
Congreso?
GR- Tuvimos
muchas con-
sultas respecto
de si hacíamos
envíos al exte-
rior. También
p r eg u n t a b a n
qué tipo de
madera era, el
precio, el ori-
g e n .
P regun taban
también por el
programa Veta
Noble, porque
no es muy
conocido en
todo el país y
creo que no
existe en

Argentina un programa
que se haya mantenido en
el tiempo y que haya cobi-
jado a tantos diseñadores y
productores de la zona. 

En algunos casos ya no
participan del programa y
pudieron abrir su camino y
hacer su marca propia.

- ¿Qué les respondie-
ron a quienes les pregun-
taron si exportaron?

- ¿Han evaluado tener
revendedores y solamen-
te se manejan con esos
cinco locales de venta?

SA- Tenemos los cinco
puntos de venta y no tene-
mos revendedores.
Dejamos en libertad a cada
carpintero de que pueda
hacer nexos con cualquier
revendedor de muebles.
Nuestro mayor logro es
que ellos puedan comer-
cializar con otras mueble-
rías.

GR- Nosotros no nos
apropiamos de las marcas
de quienes participan en el
programa. Siempre que
participamos en ferias
invitamos a los emprende-
dores para que ellos hagan
sus conexiones directas.
Porque la idea es que ellos
puedan crecer.

- ¿Cuántas son las
empresas que aportan y
producen para que des-
pués se comercialicen los
muebles con la marca
Veta Noble?

SA- Nosotros contabili-
zamos 36 carpinteros y
fábricas de muebles que

participan, que se suman a
los emprendedores que tra-
bajan en hierro y en deco-
ración. Ahí hay otros 40
más.

GR- Con esa iniciativa la
idea es completar la cade-
na de valor. Sobre todo,
porque estamos trabajando
en la marca Origen Chaco.
Y tenemos artesanos que

Veta Noble: el programa busca avanzar en 
certificación y exportación de productos

De Pag.1

respecto de la forma de tra-
bajo. Y también del uso
racional de la madera.
Nosotros trabajamos a par-
tir de tableros finger (joint,
en adelante “FJj”), que
permite optimizar tiempo
y calidad en la producción
de muebles. Y, sobre todo,
el uso racional de la made-
ra. En muchos casos el car-
pintero desconocía los
tableros finger. Es una
cuestión cultural. De la
otra forma tenía otros cos-
tos y mucho desperdicio de
madera. Con el uso de
tableros FJ logramos
mayor capacidad de pro-
ducción de los carpinteros.
Y tenemos casos testigos
de carpinteros que han
dejado de ser carpinteros
tradicionales y han pasado
a ser industriales. A ellos
cada vez les cuesta más
conseguir el rollo de made-
ra. El programa se enfoca
en esa transformación y en
el agregado de valor para
el mueble chaqueño. Con
el tiempo Veta Noble se
transformó en una marca
más amplia: estamos traba-
jando con artesanos, con
industriales del hierro,
estamos incorporando nue-
vas maderas. Eso requiere
que los carpinteros incor-
poren maquinaria acorde.
Eso es lo que Veta Noble
trabaja como política de
Estado.

- ¿Veta Noble se autofi-
nancia o depende del pre-
supuesto del estado pro-
vincial chaqueño?

SA- Veta Noble es auto-
sustentable por las ventas
que se generan y, a su vez,

El caso de Genzio Muebles
D&F Muebles se comunicó que Enzo Vichi, propietario de Genzio Muebles,

empresa que integra el programa Veta Noble. Vichi nació en Orán, Salta, y se gra-
duó como arquitecto en la Universidad Nacional del Nordeste de Chaco.

- “Genzio es marca registrada y es un nombre compuesto con las iniciales de mis
hermanos. Y queríamos que apareciera la palabra Gen en el nombre porque vengo
de abuelo carpinteros, mi papá es carpintero;

- “Yo estudié arquitectura en Chaco. En medio de la cursada empecé a trabajar
con Genzio y creé la marca;

- “Genzio se dedica al diseño y a fabricar muebles, principalmente con eucalipto
macizo y de tableros pre-ensamblados. Los vamos combinando con MDF, hierro,
vidrio. Vamos viendo las tendencias;

- “Nuestra prioridad es hacer muebles que se adapten a los espacios de los estu-
diantes, que sean versátiles, de fácil traslado y con múltiples usos. Se tienen en
cuenta que los espacios que se alquilan o las nuevas viviendas que se construyen
son cada vez más chicas;

- “Somos parte del programa Veta Noble hace varios años. El programa nos ayuda
a que se puedan visualizar nuestros productos y podamos comercializarlos en luga-
res de difícil acceso para un emprendedor o una PyME, como el shopping de
Resistencia o el local de avenida Belgrano en Buenos Aires;

- “Para nosotros es un orgullo ser parte de Veta Noble y poder llegar a diferentes
lugares del país”.

Sebastián Alperín está a cargo del Área de Producción de Veta Noble.

Genzio Muebles participa de Venta Noble y es propiedad de Enzo
Vichi.
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to es exportable también va
a ser más fácil venderlo en
el país, porque facilitaría
mucho en el aspecto logís-
tico.

- Haciendo la conver-
sión a dólares, ¿cómo
están en cuanto a precios

los productos que se exhi-
bieron en Mendoza?

SA- A los extranjeros les
parecieron precios razona-
bles en dólares. Para la eco-
nomía local son precios
costosos porque apuntan a
un perfil de consumidor
medio-alto. Lo que pasa es
que el recurso (por la
madera) es caro. El 60 por
ciento del costo del produc-
to es la materia prima.

sión constan-
te de este
insumo para
los carpinte-
ros?

SA- Sí, en
la provincia
hay fábrica
de tableros.
Nosotros tra-
bajamos con
empresas de
Castelli; en
su momento
había provee-
dores de Villa
Ángela, de
Sáenz Peña.
Hay industriales que perte-
necen al programa y se
autoabastecen de sus pro-
pios tableros. Es decir,
lograron armar sus propias
fábricas de tableros. Ahora
el CEDETEMA tiene su
propia fábrica de tableros y
nos ayuda muchísimo en
ese aspecto, porque ellos
intervienen en ese merca-
do. Y eso les permite a los
carpinteros tener la posibi-
lidad de comprar tableros a
diferentes productores.

GR- Y al intervenir
CEDETEMA tenemos la
tranquilidad de que la
madera sigue un ciclo cui-
dado, porque se trabaja en
coordinación con la
Dirección de Bosques.
CEDETEMA trabaja con
maderas que utilizan guías
y eso permite certificar, en
algún punto, que la madera
tiene un origen cuidado.
Podemos trabajar con un
mueble que a futuro tenga

- También sirve para
revalorizar el recurso
maderero de la provin-
cia.

SA- Exacto.
- ¿Tienen registrado el

número de diseñadores y
productores que han pasa-
do por el programa y ahora
trabajan por su cuenta?

SA- Entre los que han
participado y los que lo
siguen haciendo, son alre-
dedor de 200. Es un pro-
grama que ha tenido bue-
nos resultados, por eso
estamos muy contentos
con el trabajo que se viene
haciendo. Y poder ver que
emprendedores o carpinte-
ros hoy tienen su propia
marca para nosotros es
muy importante. Eso es a
lo que apuntamos.

- Los quería consultar
respecto de la provisión de
madera. Sé que el Centro
Tecnológico de la Madera
(CEDETEMA), ubicado
en la localidad de
Machagai, produce table-
ros alistonados de algarro-
bo. ¿Hay en Chaco provi-

una certificación de made-
ra sostenible.

Fotos: D&F Muebles
(Enviados especiales al
VIII CONFLAT y V
Congreso Forestal
Argentino a Mendoza
capital) y gentileza Genzio
Muebles.

SA- Nosotros estamos en
un camino de transforma-
ción hacia el mercado
exportador. Pero antes de
enfocarnos de lleno en eso
queremos trabajar en todas
las cuestiones de certifica-
ción para poder tener un

producto de calidad.
Estamos en ese proceso y
es un objetivo que tenemos.
Pero, por ejemplo, quere-
mos trabajar en el diseño
para tener muebles desar-
mables que permitan un
traslado más fácil.

GR- Tenemos que estar
preparado para la exporta-
ción en todos los aspectos,
tanto en diseño como en
certificación. Si un produc-

Un programa con marcas de 
producción local
A continuación, se publica información oficial del

programa Veta Noble extraída de sus redes sociales.
Veta Noble introduce diseño, calidad e innovación

tecnológica a la producción de muebles de maderas
nativas chaqueñas, y la posibilidad de comercializar-
los en forma directa a los consumidores finales.

El programa introdujo una serie de cambios en la
fabricación del mueble chaqueño, con el objetivo de
salir de producción artesanal y alcanzar los mejores
estándares de calidad, innovando en procesos sus-
tentables.

El Ministerio de Industria está desarrollando un
plan con medidas tendientes a la consolidación de
este sector, utilizando mano de obra local, para
lograr así una vinculación completa entre todos los
eslabones de la cadena de valor.

En este sentido, el Gobierno del Chaco, a través
del Ministerio de Producción, Industria y Empleo,
brinda el acceso a variadas herramientas creadas
para el desarrollo de la industria de la madera.

Genzio Muebles utiliza principalmente eucalipto macizo y de tableros
pre-ensamblados.

Silla Perspectiva obtuvo el Sello del Buen Diseño.



Página 6 Abril 2023

Desde nuestra platafor-
ma comunicacional
Agenda BOOK 21  de la
A s o c i a c i ó n
Latinoamericana de
Diseño ALADI, comparti-
mos con los lectores de
D&F Muebles  la cobertu-
ra periodística institucio-
nal de la “Feria de la
Economía del
Conocimiento de
Argentina al Mundo” reali-
zada en el Salón Azul de la
Sociedad Rural el 17, 18 y
19 de marzo. 

Una exposición con
empresas líderes en el sec-
tor de tecnología, con el
eje puesto en el futuro del

elementos reales y virtua-
les para el reconocimiento
de patrones, de imágenes y
geolocalización, mediante
dispositivos portátiles
como smartphones o
tablets, y gafas y lentes de
realidad virtual.

Uno de los objetivos de
la realidad aumentada en la
educación es lograr una
mayor participación e inte-
ractividad de los estudian-
tes al momento de proyec-
tar, diseñar y construir al
superponer elementos vir-
tuales sobre nuestra visión
de la realidad. 

La muestra permitió la
interacción generacional
entre padres, hijos y perso-
nas mayores motivando la
praxis, la visión de cómo
son las aulas virtuales y
cómo aprenden los chicos,
especialmente con los
laboratorios interactivos,
realizando  impresiones en
3D y con las habilidades y
competencias en robótica.

Hablar de competir nos
lleva también a disfrutar de
las experiencias del
Karting, como así también
de los vehículos eléctricos
y las simulaciones digita-
les.

otros rubros del Diseño,
Producción y la
Comunicación Digital.

Diseño como valor estratégico

empleo y el
liderazgo en
t e c n o l o g í a
nuclear, áreas
de software,
biotecnología y
nanotecnología,
aeroespacial y
satelital, video-
juegos, audiovi-
sual y servicios
profesionales
basados en tec-
nología, entre

EconAr fue la primera feria dedicada a la
Economía del Conocimiento en la Argentina

Cristina Amalia López, integrante de la Asociación Latinoamericana de Diseño (ALADI) y del espacio

radial Agenda Book 21, visitó la feria EconAr y escribió este artículo a pedido de D&F Muebles. La

muestra se desarrolló del 17 al 19 de marzo y, según la autora, puso de relieve “el valor estratégico del

diseño en las economías creativas y culturales”.

Fábrica de dólares
La Economía del

Conocimiento como sector
estratégico nos interpela en
cuestiones de inversión
como en la previsibilidad
de ingresos que oscilan en
9.000 millones de US$
según datos oficiales.

Y es transversal a todas
las actividades productivas
de nuestro país, que tiene
enormes ventajas para ser
potencia mundial de acuer-
do a las declaraciones del
Palacio de Hacienda,
impulsor de la exposición. 

En sus declaraciones a la
prensa el secretario de
Economía del
Conocimiento, Ariel
Sujarchuk, aseguró: “Es la
única feria que habla del
futuro de Argentina en lo
laboral, la educación, los
negocios y la vida cotidia-
na, porque reúne industrias
estratégicas y de pleno
empleo, claves para la eco-
nomía sin fronteras, fede-
ral e inclusiva”.   

La interacción del públi-
co con la realidad aumen-
tada, sobre todo los chicos
y jóvenes,  permitió vivir
la experiencia tecnológica
de mezclar la dimensión de

Más de 65.000 personas recorrieron la Feria EconAr
Más de 65.000 personas recorrieron la Feria EconAr del 17 al 19 de marzo, que

se desarrolló en La Rural, informaron los organizadores por medio de un comuni-
cado de prensa.

La primera exposición de la Economía del Conocimiento concentró unas 100
empresas, emprendedores y startups de software, bio y nanotecnología, aeroespa-
cial y satelital, videojuegos, audiovisual y servicios profesionales basados en tec-
nología de todo el país. 

Durante tres días, los visitantes tuvieron acceso libre y gratuito a productos inno-
vadores, scouting de talento joven, experiencias inmersivas, competencias de
deportes electrónicos y charlas de referentes del sector IT. 

Ariel Sujarchuk, Secretario de Economía del Conocimiento, agradeció al público
que se volcó masivamente a recorrer EconAr y destacó la presencia de unidades
académicas, entes gubernamentales, empresas, emprendedores y startups: “Gracias
a todos y todas por confiar. EconAr ha sido un gran éxito que superó todas las
expectativas de concurrencia. Hemos podido ver el gran interés de las y los jóvenes
por estudiar, por conocer las carreras, por conocer la oferta académica. Todas y
todos los visitantes quedaron sorprendidos con el talento argentino, con las exposi-
ciones y las novedades que tiene nuestro país. La Economía del Conocimiento es
uno de los vectores de crecimiento de la Argentina del futuro. El mundo gira para
ahí. Somos protagonistas de la revolución digital y Argentina tiene una gran opor-
tunidad”. 

Desde la mañana, el Secretario volvió a recorrer los espacios innovadores y con-
versó con las y los expositores. A lo largo del domingo, más de 25.000 personas
descubrieron las propuestas disruptivas con espíritu federal e impacto global en
todos los stands de la expo. 

Uno de los hitos que marcó esta edición de EconAr fue la primera reunión del
Consejo Federal de Economía del Conocimiento (CONFEC), un ámbito institucio-
nal que convoca a autoridades

nacionales y provinciales en un espacio colaborativo de trabajo, intercambio y
aprendizaje en pos de seguir estimulando a todos los sectores que hacen al ecosis-
tema federal del sector. La feria fue sede de este paso fundamental para seguir tra-
bajando articuladamente esta política de Estado. 

El espacio de nano y biotecnología fue uno de los más visitados: allí se presenta-
ron desarrollos de vanguardia con alto potencial para generar exportaciones y atra-
er inversiones, como el cultivo de carne en probeta. Los recientes desarrollos tec-
nológicos en satélites, drones y cohetes de Arsat, INVAP e Innova Space también
despertaron interés en los y las jóvenes que recorrieron EconAr y se sumaron a la
Ideathón Crear Futuro, pensada para el intercambio y aprendizaje mutuo entre estu-
diantes y profesionales. 

En ese sentido, Sujarchuk aseguró sentirse “muy agradecido y honrado de la
recepción que tuvo esta iniciativa, que es un hecho fundacional de esta gestión”, y
subrayó que “al poner en marcha el CONFEC con todas las jurisdicciones se da la
perspectiva federal que esta política pública requiere y también la transforma en
política de Estado”.

Sergio Massa, ministro de Economía, visitó la feria en compañía de Ariel Sujarchuk, Secretario de Economía del
Conocimiento.

Más de 65.000 per-
sonas recorrieron
la Feria EconAr.
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La Inteligencia Artificial
nos permitirá potenciar
nuestro negocio a través de
las diferentes aplicaciones,
sistemas o máquinas que
imitan la inteligencia
humana para realizar tare-
as que pueden mejorar
interactivamente.

Se realizan a partir de la
información que recopilan
y los procesos de producti-
vidad a través de simula-
dores, dispositivos, robots.

Producir ficción y poder
medir resultados.

Hemos podido consultar
sobre el diagnóstico mole-
cular, un proyecto de ZEV
Biotech – Fundación
Argentina de
Nanotecnologías que
intenta acercar soluciones
accesibles y personaliza-
das con plataformas apli-
cadas a la detección de las
enfermedades hereditarias,
infecciosas, y la farmaco-
genómica (para tuberculo-
sos, HIV, psiquiatría) e

incluso para el agro y la
veterinaria.

Interiorizarnos sobre las
microalgas al servicio de la
salud humana y animal en
aplicaciones alimenticias
como en formulaciones
cosméticas que se lleva
cabo en el parque indus-
trial de la localidad de José
León Suárez. 

El espacio de nano y bio-
tecnología fue uno de los
más visitados: allí se pre-
sentaron desarrollos de

vanguardia con alto poten-
cial para generar exporta-
ciones y atraer inversiones,
como el cultivo de carne en
probeta.

La visión de Argentina
en el mundo es ser el gra-
nero de productos del
campo, el agro, trigo y
soja, y nos destacamos por
nuestra pastura, la carne es
un producto preciado en el
mercado interno como
externo. El público general
ignora que el tercer rubro
exportador es la industria

del conocimiento. 
Se estima que para
2050 la población
será de 9.000 millo-
nes de personas y la
carne cultivada, es
una solución.
Generada en labora-
torios, es un producto
alimenticio que se
produce a partir de
células de animales
con una composición
nutricional y un
sabor similar al de la
carne animal conven-
cional ya que se cul-
tiva a partir de tejido
muscular.

Espacio aéreo
La soberanía del
espacio aéreo: indus-
tria  satelital  y  aero-
espacial.  Plan  espa-
cial  experimental
nacional.
La propuesta forma-
tiva en temática espa-
cial de la Comisión
Nacional de
A c t i v i d a d e s

Espaciales nos acerca a la
teledetección y al conoci-
miento de herramientas
geomáticas aplicadas al
ordenamiento territorial, a
la producción agropecua-
ria, a la salud, la hidrome-
teorología y ecología espa-
cial.

Cuentan con programas
que tienen el objetivo de
masificar el uso de tecno-
logías geoespaciales para
reproducir a escala todo el
proceso por el cual se dise-

ña, construye, prueba,
lanza y opera un satélite.

El beneficio de utilizar
drones, de cuidar el agua y
su potabilización con la

biotecnología.
El espacio como recurso

estratégico: El juego puede
aportar formas de pensar la
sostenibilidad y las solu-
ciones a las problemáticas
existentes. 

Con espacios interacti-
vos, experiencias inmersi-
vas y workshops colabora-
tivos, el evento tuvo parti-
cipación activa de las fami-
lias, jóvenes, emprendedo-
res, empresarios y acadé-
micos apasionados por las
oportunidades estratégicas

de un sector con impacto
en todas las actividades
productivas.  

Si bien todos los secto-
res dentro de la Economía
del Conocimiento tuvieron
el mismo espacio dentro de
EconAr, el relacionado al
gaming  y gamer (video
juegos y competidores), y
a los eSports (deportes
electrónicos), estos se des-
tacaron por las posibilida-
des que puede generar para
el país. 

Sin ir más lejos, un estu-

dio de la consultora
Statista pone en valor que
para este año 2023 las
ganancias de esta industria
a nivel global pueden
alcanzar los US$ 363.000
millones.

La industria audiovisual
también se destacó con una
amplia oferta de exposicio-
nes sobre cómo producir
ficción en Argentina para
plataformas internaciona-
les, charlas sobre las
industrias culturales en la

Economía del
Conocimiento y la expe-
riencia de CINE.AR, con
personalidades como
Pedro Saborido y represen-
tantes del INCAA. 

Las industrias culturales
en la economía del conoci-
miento, la creatividad y la
comunicación también nos
permitieron crear conteni-
dos audiovisuales, poner
nuestra voz a personajes de
ficción en un estudio de
sonido y hacer música y
tener actividades inclusi-

vas. Todos pudimos ser
protagonistas.

En resumen, durante el
fin de semana vivenciamos
un evento gratuito donde
las compañías relaciona-
das al sector expusieron en
100 stands, aproximada-
mente, de la industria del
software, el sector audiovi-
sual, la biotecnología, la
nanotecnología y el
gaming, con la finalidad de
reunir a todos en este espa-
cio para comunicar.

Según los datos oficiales
65 mil personas asistieron
a este encuentro. Se unie-
ron talento, creatividad e
innovación, diseño y ges-
tión, emprendedores, cola-
boradores, investigadores
y empresas IT, permitien-
do dar a conocer las inno-
vaciones tecnológicas que
se generan en todo el país.

Como parte de una agen-
da cultural federal, ha sido
la cartera de la Secretaria

Continua en pag.:10

Realidad aumentada en niños.

Aulas digitales.

Laboratorios de robótica.
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que habitamos día a día”

Espacio 12 “Ciclos” en 
CASA FOA Córdoba 
Edición Manantiales 
2023
Encontramos la inspira-

ción para nuestro espacio
en la estética de la filosofía
zen, “vincula el fluir en un
estado de armonía con uno
mismo”, así tomamos deci-
siones de diseño para crear
un espacio que invita a per-
manecer en él, en calma.

La cama tapizada en
tusor blanco, es flanqueada
por dos enormes obras de
arte de Martín Enricci que
rompen la ortogonalidad
del espacio

En el  área de vestidor,
invitamos a la artista plás-
tica Gabriela Bustos a rea-
lizar obras que nos llamen
a la reflexión sobre el con-
sumo consciente en el
mundo de la moda y el
slow fashion. 

Ella trajo al espacio la
sutiliza de la piel, que atra-
viesa toda su obra, “la piel
como esa primera vesti-
menta que habitamos”

Por último, la zona cen-
tral se encuentra dominada
por una luminaria inspira-
da en los jardines zen, que
evocan la transparencia y

ductilidad del
agua.
Los colores,
materiales y
texturas natura-
les fueron pro-
tagonista de la
arquitectura del
espacio, como
así también los
e l e m e n t o s
modulares que
pueden cam-
biar, mutar, y
e v o l u c i o n a r
con quien habi-
ta el espacio.

Colecciones de
productos que
forman parte
del espacio
- Vestidores
Johnson, by
J o h n s o n
Design
- Cama Uma
Cápsula de
diseño Pampita
By Fontenla
- Mesas de
noche Gunta.
Diseño Leone
Loray para
Fontenla

- Sofá Gunta. Diseño
Leone Loray para Fontenla

Links en Instagram
arn.salum
op.ocanaperalta
johnsonbocco

Fotos: Estudio Arn-
Salum.

en tonos arcilla fue diseña-
do teniendo en cuenta el
nuevo concepto de “lujo
cociente” en la era de la
sostenibilidad, donde lo
superfluo da lugar a lo ele-
gante y las barreras del
adentro y el afuera se des-
dibujan dando paso a la luz
natural.

n a t u r a l e s
traen el exte-
rior al interior:
la madera
juega un rol
preponderante
en el proyecto,
aporta sereni-
dad y movi-
miento al
mismo tiempo.

El vestidor

Una gran luminaria
embutida domina la habi-
tación, con un diseño geo-
métrico inspirado en los
jardines zen, creados no
para ser vividos sino para
ser contemplados. 

Aquí se integran a la
experiencia a través de ele-
mentos lumínicos que apa-
recen en las diferentes
envolventes.

Para este espacio hemos
incorporado un sofá, como
elemento de transición
entre el día y la noche, con
una gran base geométrica
que se posa delicadamente
en el espacio, y asientos
que no tienen un delante y
un detrás, pudiendo cam-
biar constantemente, fluir
con el usuario y sus deseos
y necesidades

El arte atraviesa la pro-
puesta de diversas maneras
y domina el sector de des-
canso rompiendo las
estructuras del espacio.

Como así también invi-
tando a la reflexión sobre
nuestra segunda piel:
“aquello que decidimos
decir de nosotros mismos”
a través de la vestimenta y
el slow fashion, repensan-
do lo que consumimos en

esa búsqueda
“Lo cotidiano nos

envuelve para continuar
despiertos o dormidos, en
el interior o en el exterior,
entre contrastes de opinio-
nes; la riqueza está en los
encuentros sutiles que nos
invitan a pensar los ciclos

El diseño invita a fluir en
nuestro interior y manifes-
tar la belleza que ofrece el
contraste de nuestras som-
bras y nuestra propia luz
con pequeñas sutilezas que
a veces parecen impercep-
tibles. 

Por ello el color es deter-
minante, todos son tierra y
agua, en tonos más satura-
dos y menos, con un acen-
to que se repite en elemen-
tos puntuales: el óxido, se
convierte en el tímbrico
que aparece como un fenó-
meno repetitivo para amal-
gamar el espacio. 

Los elementos y texturas

Interiorismo y diseño

Dormitorio “Ciclos”, en colores tierra y agua,

ocupó Espacio 12 en Casa FOA Córdoba 2023
De pag.: 1

Primera experiencia de Casa FOA en Córdoba
Casa FOA, con la primera exposición en la provincia de Córdoba, inicia una

nueva etapa en sus treinta y ocho años de exposiciones, informaron los organiza-
dores.

Casa FOA Córdoba – Edición Manantiales es una iniciativa conjunta de FOA y
el Grupo Edisur, una empresa cordobesa dedicada al desarrollo de grandes empren-
dimientos inmobiliarios.

La exposición se llevó a cabo del 7 de abril al 7 de mayo en el Edificio
Corporativo Manantiales emplazado en un terreno de 7247 m2 y de 6138,5 m2 de
superficie cubierta.

Se encuentra ubicado en la urbanización Manantiales, sobre la Costanera Sur del
Parque La Cañada. 

Los diseñadores intervendrán 1500 m2 en 36 espacios y propuestas de diseño.
Bajo el concepto FLUIR – Espacio y Paisaje, la exposición ofrece una mirada

reflexiva sobre cómo se integran el paisaje, la arquitectura y el espacio interior. 
A su vez, las propuestas de los diseñadores buscan plantear las diferentes mane-

ras en que el diseño reproduce las lógicas de la naturaleza para crear espacios más
orgánicos y sanos para sus habitantes. 

Con el fluir del Arroyo La Cañada como escenario y el paisaje de Manantiales, la
propuesta es desafiar los límites de lo conocido a través del diseño.

Vestidor Johnson. - Diseñadores y Marcelo Bocco - Johnson Bocco.

Cama Pampita, by Fontenla, con
obras de arte.

La temática de
Espacio 12,
Dormitorio
Principalm fue:
Fluir en los
opuestos, luz y
oscuridad,
movimiento y qui-
etud, día y noche,
interior, exterior.
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ficativo en la producción. 

Mientras que hoy fabri-
can entre 100 y 150 unida-
des, la etapa industrial que
se viene comprende la pro-
ducción de hasta 1.000
anteojos mensuales, con el
objetivo de abastecer a una
mayor demanda.

A futuro, un segundo
canal que se les plantea
como posible es la venta
en la región y en el país. 

“Haber obtenido el Sello
de Buen Diseño nos valida
a una escala más grande y
está alineado con nuestra
idea de crecer sin perder de
vista el diseño y la susten-
tabilidad”, consideró
Aguilar.

Fuente y fotos: La
Capital de Rosario.

Diseño y sustentabilidad

La marca rosarina Atemporal Coop
innovó con lentes de diseño en madera

Son seis emprendedores los que llevan adelante Atemporal Coop, una fábrica de anteojos que combina

diseño y sustentabilidad. La estrategia es crecer en Rosario, informó el diario local La Capital. “La

próxima temporada de primavera/verano va a salir con la nueva edición de anteojos y gafas hechos en

acetato de celulosa que es un material que tiene como origen la pulpa de la madera”, señaló Gerónimo

Aguilar, quien hoy lidera el proyecto.
Gerónimo Aguilar es un

joven emprendedor de la
ciudad de Reconquista que
hoy lidera Atemporal, una
cooperativa con base en
Rosario y especializada en
fabricar anteojos de receta
y de sol con madera y alpa-
ca artesanal.

El año pasado su marca
obtuvo el Sello de Bueno
Diseño Argentino (SBD) y
ahora que ya cuentan con
los cimientos asegurados,
planea desembarcar en
todas las ópticas locales.

Aguilar señaló: “Vamos
a pasar de una lógica de
producción a una lógica de
desarrollo, donde pensa-
mos involucrar a terceros
que fabrican. Nos empeza-
mos a enfocar en el diseño,
con nuevos modelos y la
idea es comenzar a distri-
buirlos a gran escala en
ópticas de la ciudad”.

Aguilar viene vinculado

en la fabricación de lentes
de madera desde hace
varios años. Según contó,
el puntapié se dio el día
que visitó una óptica para
cambiar su par de lentes y
encontró unos exclusivos
con marco de madera que
le llamaron la atención. 

Así fue como decidió
aventurarse a fabricar los
propios. Iniciando camino
en un oficio que aprendió
de manera autodidacta y
una vez aceitado el proce-
so, se lanzó a fabricar un
modelo de anteojos de sol
para amigos y conocidos

por encargo.
Si bien en un primer

momento el proyecto nació
con el nombre Anfibio, al
poco tiempo pasó a llamar-
se Atemporal y hoy funcio-
na con otras personas aso-
ciadas y con sede en las
instalaciones del Polo
Tecnológico de Rosario.

El cambio de nombre
respondió, según el

emprendedor, a su partici-
pación en distintas convo-
catorias provinciales
donde pudo profesionali-
zar la iniciativa y pasar de
un hobbie a consolidarla
como un negocio que
genere sus propios ingre-
sos.

"Tiene que ver con la
atemporalidad que surge
de combinar la labor arte-
sanal con la tecnología de
punta para crear un pro-
ducto único", aseguró.

También se vinculó con
la Fundación de la Bolsa
de Comercio de Rosario,

quienes venían llevando a
cabo acciones en el Paraje
San Juan, al norte de Santa
Fe.

Fue en ese momento que
tomaron contacto para
hacer una experiencia con
artesanos de una comuni-
dad rural de la zona con el
objetivo de integrarlos al
proyecto.

Este trabajo conjunto no

continúa vigente, pero le
posibilitó al emprendedor
nutrirse de nuevos conoci-
mientos y brindar capacita-
ciones a los artesanos en lo
que es el diseño y la mani-
pulación de la madera.

Más producción con 
nuevo material
Aguilar señaló que en la

actualidad Atemporal
Coop está integrada por
seis asociados, pero con la
idea de sumar más talento
profesional que pueda
aportar conocimientos
específicos al interior de la
cooperativa.

Entre sus innovaciones,
el foco principal está pues-
to en incursionar con nue-
vos materiales para fabri-
car productos.

“La próxima temporada
de primavera/verano va a
salir con la nueva edición
de anteojos y gafas hechos
en acetato de celulosa que
es un material que tiene
como origen la pulpa de la
madera. Se trata de un bio-
plástico y nos interesa por-
que permite mayor durabi-
lidad al producto, adapta-
bilidad al rostro y es más
convencional para la
industria óptica con la que
nos interesa trabajar”, pre-
cisó Aguilar.

En este sentido, agregó
que dichos negocios pasa-
rán a ser el único canal de
comercialización que man-
tendrán vigente y para el
cual planean un salto signi-

La marca obtuvo el Sello de Bueno Diseño Argentino (SBD) en 2022.

Atemporal es una cooperativa con base en Rosario.

La marca lanzará hacia fines de año anteojos y gafas hechos en aceta-
to de celulosa.
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Diseño como valor estratégico

fecha 5 de diciembre de
2022 del Ministerio de
Economía  y  se creó el
“Régimen de Promoción
de la Economía del
Conocimiento” que regirá
en todo el territorio de la
República Argentina, cuyo
objetivo es promocionar
actividades económicas
que impliquen el uso del
conocimiento y la digitali-

zación de la
información
apoyado en
los avances
de la ciencia
y de las tec-
nologías, a
la obtención
de bienes,
pres tac ión
de servicios

C o n o c i m i e n t o ,
Instituciones públicas, pri-
vadas o mixtas, con incum-
bencia nacional o local, en
el desarrollo y Promoción
de la Economía del
C o n o c i m i e n t o ” .
(Expediente N° EX-2023-
0 9 8 8 9 9 6 6 - A P N -
DGD#MDP, la Ley N°
27.506 y su modificatoria,
la Resolución N° 976 de

y/o mejoras de procesos,
con los alcances y limita-
ciones establecidos en la
referida ley y las normas
reglamentarias que en su
consecuencia se dicten).

Líderes y referentes de
los diferentes sectores
ofrecieron capacitaciones
y debates, se destacaron
las charlas sobre
“Inteligencia Artificial
para un mundo mejor de
negocios”, de Rahul
Bhattacharya, gerente en
EY Global Delivery
Services; “Tecnología,
aliada para mejorar la
experiencia de marca”, por
Julieta Maidana, de Blue
Star Group; “Cómo crear
realidad aumentada con
Meta Spark”, de Eliana
Masci y Melisa
Solondoeta; “Estrategias
para crecer en las redes y
cómo proteger tus cuen-
tas”, por Carolina Eugeni,
y Matías Sliafertas, de J.P.
Morgan y la presentación
de la Marca Todo Moda e
Isadora con la mirada
hacia la inteligencia artifi-
cial en los Negocios. 

El principal desafío para
la industria del conoci-
miento es el acceso al
talento, educación e inte-
racción porque hay una
industria que los está espe-
rando y los requiere para
ser potencia a nivel global. 

Por eso caminemos
hacia el futuro diseñando
horizontes sucesivos de
oportunidades.

Sin dudas podemos afir-
mar que la Economía del
Conocimiento es uno de
los vectores de crecimiento
de la Argentina del futuro
y todos podemos ser parte
de este Diseño de País con
el aporte de todos los sec-
tores productivos y la
interdisciplina que nos
enriquece y proyecta para
un desarrollo sostenible.

Los invitamos a leer:

en las empresas
https://maderamen.com.ar/
d y f -
muebles/2019/01/22/el-
diseno-y-los-negocios-
disenador-en-las-empre-
sas/

Fuente y fotos: Cristina
Amalia López (ALADI/
Agenda Book 21).

-Ciencia asociada a pro-
cesos de diseño: El afecto
societatis y las industrias
4 . 0
https://maderamen.com.ar/
d y f -
muebles/2019/07/10/pro-
cesos-de-diseno-societatis-

industrias-4-0/
-Los “knowmads”, nue-

vos actores en el escenario
del diseño https://madera-
men .com.ar /dyf -mue-
bles/2019/09/03/know-
mads-material-aladi/

-El diseño y los nego-
cios: la marca se favorece
con la tarea del diseñador

EconAr fue la primera feria dedicada a la
Economía del Conocimiento en la Argentina

de Economía del
Conocimiento de la
Nación, quien financió el
evento destinando mil
millones de pesos al pro-
yecto. 

Si bien la Secretaría
financió EconAr, fueron
las cámaras que nuclean a
las empresas quienes idea-
ron el espacio. De esa
manera, se dio una colabo-
ración público - privada y
se expusieron sus desarro-
llos al público general.

Para ilustrar a nuestros
lectores les comentamos
que se emitió un Decreto
en el Boletín Oficial el
martes 7 de marzo de este
año en el cual se indica que
“resulta necesario crear un
Comité con representación
plural y diversa que inclu-
ya a cada una de las
Cámaras, Asociaciones y
empresas del Sector de la
Economía del

De Pag. 7

Simuladores vehiculares: autos eléctricos y movilidad sostenible.

Para visu-
alizar la pro-
ductividad en
tiempo real.

Nanotecnología.

Comisión Nacional de Actividades Espaciales (CONAE): Vehículo
Experimental 1 del Programa ISCUL del Plan Espacial Nacional. Se
desarrolla en las localidades bonaerenses de Punta Indio y Pipinas.
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Chile, Colombia, Ecuador,
Perú, Guyana y Surinam
como estados asociados.

Se puede decir que este
bloque es una potencia
económica  en términos
estadísticos, con un PIB de
4 580 000 000 000 de dóla-
res, que representa el 82,3
% del PIB total de toda
Sudamérica, y cerca del 70
% de la población de
América del Sur, 7  de
cada 10 sudamericanos
somos ciudadanos del
Mercosur. 

Por lo expuesto, se cons-
tituye como el área econó-
mica y plataforma indus-
trial, más dinámica, com-
petitiva y desarrollada, no
sólo de Latinoamérica,
sino de todo el Hemisferio
Sur, como el cuarto bloque
económico del mundo y la
quinta economía mundial,
si se considera el PIB
nominal producido por
todo el bloque. 

Tengamos en cuenta que
dos de sus miembros,
Argentina y Brasil, son
miembros del G-20. 

Brasil pertenece al grupo
de los BRICS, que concen-
tran el 40% de la población
mundial, el 20% del
Producto Interior Bruto
(PIB) y producen más de
un tercio de la producción
mundial de cereales. Y se
cree que Argentina se inte-
grará a ese bloque -por lo
que pasará a llamarse
BRICSA- en agosto próxi-
mo. 

Si pensamos en la agen-
da de integración para la
tercera década: Lograr la
integración regional con
apertura recíproca es con-
firmar una arquitectura de
vínculos, para asociacio-

nes complementarias, en el
proceso de producción y
de venta de bienes y servi-
cios.  Como integrantes del
MERCOSUR,  podemos
unir  competencias  y
transformarnos en un
potencial de insumos que
el mundo reclama.

Revolución tecnológica 
y gestión ambiental

Conferencia internacional

Comercio Internacional: desafíos comerciales
sostenibles MERCOSUR-Unión Europea

Cristina Amalia López, integrante de la Asociación Latinoamericana de Diseño (ALADI) y del espacio

radial Agenda Book 21, participó el 29 de marzo de la 4º Edición de la Conferencia de Comercio

Internacional (CI23). Organizó el evento la Cámara Argentina de Comercio y Servicios (CAC) y el 32º

aniversario de la fundación del MERCOSUR tuvo un espacio importante. Artículo exclusivo para D&F

Muebles.

El tercer panel se enfocó
en “la integración para la
tercera década del siglo
XXI”, con los análisis del
Prosecretario II CAC y
Presidente de la ICC
Argentina, Marcelo
Elizondo, y el especialista
en integración y comercio
del INTAL, Ricardo

R o z e m b e r g .
C o n c l u y e n d o
con el bloque
sobre “buenas
prácticas de
internacionali-
zación” a cargo
de Claudio Teler
CEO de
Biobarica y
José Almada
CEO de Tikal
Construcciones. 
Durante el
encuentro se
destacó que
existen condi-
ciones favora-
bles para que se
firme este año el
acuerdo entre el
M e r c a d o
Común del Sur -
Mercosur y la
Unión Europea
(UE).  Teniendo
en cuenta que
MERCOSUR es

un proceso abierto y diná-
mico desde su creación,
tuvo como objetivo princi-
pal propiciar un espacio
común, que generara opor-
tunidades comerciales y de
inversiones a través de la
integración competitiva de
las economías nacionales
al mercado internacional.  

Potencialidades del 
MERCOSUR
Las potencialidades del

Recientemente hemos
tenido la invitación a parti-
cipar de la 4º Edición de la
Conferencia de Comercio
Internacional (CI23), que
organizó la Cámara
Argentina de Comercio y
Servicios (CAC).

Se analizaron allí los
desafíos y oportunidades
de la integración estratégi-
ca que MERCOSUR
podría aportar al desarrollo
regional, a 32 años de su
fundación. 

Con la presencia de
representantes de entida-
des de la sociedad civil y
las cámaras de comercio
de los países miembros del
Mercosur, se analizó la
situación actual de
Latinoamérica, concluyen-
do en la importancia de la
iniciativa privada como
motor para el desarrollo y
agente de cambio para el
fortalecimiento de la
Regionalización.

Apertura
La apertura del evento

estuvo a cargo del presi-
dente de CAC, Natalio
Grinman, quien hizo refe-
rencia a la importancia de
generar una alianza latino-
americana, que nos permi-
ta  actuar como bloque
para poder competir con la
ventaja de ser una región
libre de conflictos arma-
dos. Y eso nos favorece
para transformarnos en un
potencial proveedor de
insumos del mundo.

Seguidamente, para ana-
lizar “los desafíos y opor-
tunidades del MERCU-
SUR para alcanzar la
Integración”, el panel de
expertos estuvo integrado
por el Secretario de la
CAC,  Rodrigo Pérez
Graziano, en presentación
de Argentina, el presidente
de la Confederación
Nacional del Comercio de
Bienes, Servicios y
Turismo de Brasil, José
Roberto Tadros; el
Presidente de la Cámara
Nacional de Comercio y
Servicios de Paraguay,
Ernesto Figueredo
Coronel; la vicepresidenta
de la Cámara Nacional de
Comercio y Servicios del
Uruguay, Anabela Aldaz;
el presidente de la Cámara
Nacional de Comercio de

MERCOSUR en las más
diversas áreas son incon-
mensurables, con un terri-
torio de casi 15 millones
de km², cuenta con gran
variedad de riquezas natu-
rales: agua, biodiversidad,
recursos energéticos y tie-
rras fértiles. 

No obstante, la mayor
riqueza reside en las perso-
nas, con una población de
casi 300 millones de habi-
tantes.

Posee un patrimonio
invaluable de diversidad
cultural, étnica, lingüística
y religiosa, que convive
armónicamente convirtien-

do al MERCOSUR en una
región de paz y desarrollo.
( F U E N T E :
https://www.mercosur.int/
quienes-somos)

Argentina, Brasil,
Paraguay y Uruguay son
los socios fundadores del
MERCOSUR, mientras
que Bolivia tiene un esta-
tus especial de miembro en
proceso de adhesión, y

Luego de cada una de las
presentaciones de los
disertantes convocados,
uno puede concluir que es
innegable que estamos
atravesando una profunda
revolución tecnológica que
modifica diariamente
nuestra forma de producir,
en un contexto global de
economías volátiles e ines-
tables.

La mirada internaciona-
lista aboga por una mayor
cooperación política o eco-
nómica entre naciones y
pueblos, demanda pensar
escenarios de alianzas
entre empresas, para brin-
dar servicios basados en el
conocimiento, para diseñar
productos sostenibles.

Las empresas crean
valor ambiental a través de
sus acciones, con una
visión estratégica de los
negocios.

La toma de decisiones
con un liderazgo orientado
a la gestión ambiental, se
evidencian en sus reportes. 

Una costumbre que
comenzará a cobrar mayor
vigencia a partir del 2024
toda vez que para comer-
cializar con la Comunidad
Económica Europea, se
solicitarán certificaciones
y la transparencia en el
proceso de industrializa-
ción.

Estará la obligación de
reportar, midiendo la hue-
lla hídrica, la huella de car-
bono, el comercio justo, y
la sostenibilidad enmarca-
da dentro de los 17 ODS
ONU /  Agenda 2030,
como propone la
A s o c i a c i ó n
Latinoamericana de
Diseño (ALADI) con su
adhesión al Pacto de

Producción limpia desde el
año 2000.

Estas observaciones
interpelan la tasa de consu-
mo de los recursos renova-
bles que no debe exceder
su tasa de renovación,
como la emisión de resi-
duos, que no debe superar
la capacidad de absorción
de los ecosistemas.

Bolivia, Mario Paredes
Vargas, y el presidente de
la Cámara Nacional de
Comercio, Servicios y
Turismo de Chile, Ricardo
Mewes. Fue moderador el
presidente de la Comisión
de Integración y Mercosur
de la CAC, Carlos
Restaino.

Participaron del segundo
bloque el Director ejecuti-
vo de la Red Argentina de
Pacto Global Flavio
Fuertes y la CEO y funda-
dora de DARAVI, Lorena
Núñez, para referirse a
“economía circular y sos-
tenibilidad”, con la mode-
ración de la asesora de la
CAC, Tamara Quiroga.

Continua en pag.: 12

La 4º Edición de la Conferencia de Comercio Internacional (CI23) se realizó el 29 de marzo.

“No hay largo plazo si no se es
sostenible” fue uno de los factores
(“inputs”) que surgió entre las con-
clusiones.

“El capital intelectual es más importante que la manufactura porque es quien decide las condiciones de produc-
ción”, fue una de las frases de cierre.
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ria/corporativa hace la
diferencia con conciencia
planetaria al incorporar
“Diseño” en la cadena de
valor a lo largo de todo el
proceso generando así pro-
ductos de altísima calidad;  

- Además del producto,
es preciso diseñar un plan
de negocios, que incluya
difundir a la comunidad e
incluso exportar el propó-
sito, enfocado en reciclar,
reducir, reutilizar,  dándole
importancia clave a la eco-
nomía circular;

- Aprender a vender con
concepto: Vender un con-
cepto es vender un benefi-
cio, una idea que mejorará
la vida de nuestros poten-
ciales clientes. El benefi-
cio que logre solucionar un
problema específico para
un comitente hace la dife-
rencia, independientemen-
te de que otros vendan el
mismo producto o servi-
cio;

- La reputación de las
empresas es el virtuosis-
mo, la imagen que se pro-
yecta y la percepción que
los grupos tienen de la
organización, se basa en

las acciones tanto internas
como externas. Una crisis
de reputación conlleva
serias implicaciones finan-
cieras, además de afectar
el crecimiento del negocio,
disminuye las ventas;

- El capital intelectual es
más importante que la
manufactura porque es
quien decide las condicio-
nes de producción.
Sabemos que el capital
intelectual refiere a activos
intangibles considerados
desde una perspectiva
estratégica y global, mien-
tras que la gestión del
conocimiento se refiere a
los componentes de los
activos intangibles desde
una perspectiva táctica y

Espacios de estudioConferencia internacional
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comunicación y entender
la cultura de cada sitio;

- Las relaciones interge-
neracionales en la empresa
pueden ser el plus intere-
sante para potenciar los
negocios, visiones distin-
tas en las cuales las capaci-
dades se enfoquen en el
Know How, habilidades
blandas y conocimientos
técnicos, operativos y
estratégicos, basados en la
experiencia y en el manejo
de las crisis aglutinadas a
lo largo del tiempo, con-
forman una interesante
ventaja competitiva.
Conformar equipos multi-
disciplinarios; Tener perfi-
les profesionales diversos
que forman grupos de tra-
bajo interdisciplinarios
para resolver conflictos y
generar alianzas resultan
imprescindibles para llevar
a cabo un proceso comer-
cial.

Tengamos siempre en
cuenta que lo único perma-
nente es el cambio.

Fuente y fotos: ALADI,
A s o c i a c i ó n
Latinoamericana de
Diseño, fundada el 12 de
noviembre de 1980; y
AGENDA BOOK 21, pla-
taforma comunicacional
de diseño, tecnología y
producción, en radio onli-
ne desde hace 11 años en
Conexión Abierta (radio de
la Universidad Abierta
Interamericana, UAI).

operacional, con lo cual los
beneficios de la mejora
constante en la calidad de
la manufactura dependen
de las decisiones estratégi-
cas en innovación de líde-
res informados y en per-
manente evolución;

- Es preciso enfocar

nuestro interés en el análi-
sis del flujo de financia-
miento para alentar la
innovación dentro de nues-
tras empresas, el comercio
internacional de bienes y
servicios, con inversión
extranjera directa, toman-
do en cuenta las telemigra-
ciones (migrando al país,
pero no en forma física
sino a través de las teleco-
municaciones), la infraes-
tructura digital de nuestras
capacidades locales, donde
es necesaria la adecuación
de los procesos de integra-
ción con afecto societatis,
desarrollando atributos
competitivos en un plan de
negocios que contemple la
exploración de mercados,
y eso requiere adaptar la

Los recursos no renova-
bles deben ser utilizados a
una velocidad tal que per-
mita sustituirlos con la cre-
ación de un recurso reno-
vable equivalente, a partir
de los ingresos generados.

Otro aspecto a conside-
rar en el proceso transfor-
macional es el impacto
social, principalmente
plantear el reproceso, y
qué se hace con los descar-
tes, y cómo se involucra a
la comunidad en el proce-
so, generando empleo.

Hablamos de productos
y servicios con trazabili-
dad. La trazabilidad inclu-
ye la planificación, la orga-
nización y la puesta en
práctica del flujo eficiente
de materiales desde el pro-
veedor hasta el fabricante,
pasando por el minorista y
el consumidor con una
logística detallada que
ayuda a garantizar que
cualquier artículo contami-
nado o defectuoso pueda
ser rápidamente identifica-
do y retirado de la cadena
de suministro como así
también se evitan las falsi-

ficaciones. 
En el caso específico de

la madera la trazabilidad es
una herramienta de gestión
que acredita y garantiza el
origen legal de los produc-
tos forestales, las activida-
des de tala, trozado y des-
pacho de productos, lo
cual contribuyen al manejo
sostenible de los recursos.

Factores a resaltar
Para concluir podemos

compartir algunos inputs
(factores) que nos parecen
importante resaltar:

- No hay largo plazo si
no se es sostenible. La
Tierra nos está demando
acciones conjuntas y la
responsabilidad empresa-

Comercio Internacional: desafíos comerciales
sostenibles MERCOSUR-Unión Europea

EGGER y el ciclo
escolar: ideas para
espacios de estudio

y guardado
En la vuelta a clases, EGGER plantea ideas y

datos a considerar para actualizar o acondicionar

espacios de estudio. Vuelve a ser importante con-

tar con lugares para guardar libros y objetos

escolares, así como donde realizar los trabajos y

estudiar. Información enviada por la empresa.
Como cada comienzo de

clases las familias se organi-
zan para comprar uniformes,
libros, útiles y demás, pero
también es importante acon-
dicionar el espacio de estu-
dio.

Contar con un lugar ade-
cuado donde guardar los
libros y objetos escolares,
así como donde realizar los
trabajos y estudiar permite a
los niños y adolescentes que
se concentren y lleven a
cabo sus tareas a lo largo del
año escolar. 

Evaluación previa
Para empezar, es impor-

tante mirar a nuestro alrede-
dor y evaluar lo que ya tene-
mos y qué necesitamos
sumar o acondicionar.

Las bibliotecas o estantes
son una gran ayuda para
ordenar los libros y carpetas,
facilitar el acceso y ayudar a
la organización del hogar.

Si en el dormitorio del
niño/a hay espacio para
sumarlo es ideal, ya que lo
tendrá a mano y no ocupará
lugar en los espacios comu-
nes del hogar. 

Si no, se recomienda bus-
car lugares desaprovechados
como un recibidor, pasillo o
bajo escalera que se puede
destinar para este fin.

Estantes
Para los estantes es acon-

sejable utilizar tableros
decorativos de base aglome-
rado, ya que su resistencia a
la flexión es ideal para uso
horizontal. 

EGGER Colección
Decorativa ofrece una
amplia variedad de diseños
para adaptarse a los gustos
de los más jóvenes de la
casa. 

Si lo que se busca son
colores plenos, tonos vibran-

tes como rojo, azul, verde,
amarillo brindan mucha ale-
gría y luminosidad al espa-
cio. 

Por otro lado, si la biblio-
teca o estantes van a estar en
un espacio común de la casa
se puede optar por unicolo-
res en tonos neutros o repro-
ducciones de maderas dispo-
nibles en diferentes estilos:
rústicas, modernas, elegan-
tes, atemporales, naturales,
etc.

Contar con un área de

estudio es fundamental para
lograr la concentración
necesaria. Es clave elegir un
espacio tranquilo y bien ilu-
minado para instalar el escri-
torio. Al momento el
ambiente se recomienda ele-
gir colores y objetos de inte-
rés del niño/a como instru-
mentos musicales, pinturas,
comics, videojuegos, etc. 

Escritorios
Para materializar los escri-

torios se debe optar por
tableros decorativos con sus-
trato de MDF para los latera-
les ya que trabajan bien a la
compresión, asegurando la
vida útil del mueble. 

Es importante al momento
de diseñarlo tener en cuenta
la altura de quien lo va a
usar, el espacio de apoyo y
guardado, si se requieren
cajones y por supuesto
incorporar soluciones que
faciliten su uso diario como
enchufes, entradas USB,
cargadores de celulares por
Bluetooth, luz led bajo los
estantes o alzadas, etc. 

Para asegurar la vida útil
de los estantes y escritorios
es fundamental incluir un
tapacantos que proteja los
bordes. 

Los tapacantos de ABS de
EGGER están disponibles

Cristina Amalia López participó del evento.

Se debatió sobre MERCOSUR e integración Latinoamericana.

Para empezar, es importante mirar a nuestro alrededor y evaluar lo
que ya tenemos y qué necesitamos sumar o acondicionar.
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El Salón del Mueble de Milán cerró la
edición 2023 con 15% más de visitas

La 61ª edición del Salón del Mueble de Milán, que se desarrolló del 18 al 23 de abril, contó con

307.418 asistentes, un 15% más que en 2022, confirmando el poder catalizador del nuevo formato del

evento. Participaron más de 2.000 marcas expositoras de 37 países. Y asistieron 550 jóvenes diseñado-

res de 31 nacionalidades y las 28 escuelas y universidades de diseño de 18 países.
Salón del Mueble de

Milán 2023 en cifras
Participaron más de

2.000 marcas expositoras;
el 34% de ellas internacio-
nales, procedentes de 37
países diferentes. 

Entre estas destacan los
550 jóvenes diseñadores
de 31 nacionalidades y las
28 escuelas y universida-
des de diseño de 18 países.
En términos de participa-
ción de visitantes, se regis-
traron 307.418 asistentes
(un 15% más que en la edi-
ción de 2022) de 181
nacionalidades.

Especialmente significa-
tivo fue el hecho de que el
65% de los compradores y
profesionales del sector
procedían del extranjero.
En este sentido, China
recuperó su lugar como el
primer país después de
Italia, seguido por
Alemania, Francia,
Estados Unidos, España
con Brasil e India empata-

dos.
Expectativas 
superadas
Maria Porro, Presidenta

del Salone del

Mobile.Milano, asegura
que “la 61ª edición del
Salone fue un éxito inter-
nacional. Estamos encan-
tados de que haya supera-
do las expectativas.

El número de asistentes
hace que el resultado haya
sido excepcional”. La pro-

pia Porro añade: “Hemos
trabajado mucho, de forma
profunda y radical, para
dotar de nuevos significa-
dos y valores a la visita a la

en una amplia gama de
anchos y espesores, tienen
gran resistencia a los golpes
y coinciden en tono, textura
y acabado con los tableros. 

Además, son inocuos para
los alimentos ya que están
elaborados 100% libres de
PVC.

Los tableros melamínicos
son una solución estética y
funcional, ya que son fáciles
de limpiar y mantener. 

Simplemente se limpian
con un trapo húmedo sin
usar materiales abrasivos,
ceras ni lavandinas. 

Además, los tableros de
EGGER Colección
Decorativa aportan a un
ambiente interior saludable
ya que gracias a su superfi-
cie higiénica y sellada Los
gérmenes y las bacterias se
reducen en un 99,9% en 24
horas. 

La certificación de las
superficies antibacterianas
es independiente del diseño,
del acabado o del tablero
que se utilice. 

En las pruebas realizadas,
los productos de EGGER
Colección Decorativa alcan-
zaron la efectividad "fuerte"
del valor antibacteriano
efecto A≥ 3. 

Los tableros están certifi-
cados por el instituto externo
independiente Hohenstein,
bajo métodos reconocidos
internacionalmente ISO
22196 = JIS Z 2801.

EGGER ofrece una
amplia variedad de diseños
que incluye reproducciones
de maderas, textiles, piedras
y unicolores, para responder
a los gustos y estilos de cada
uno.

Accediendo al
Visualizador de ambientes
(VDS) podrá probar diferen-
tes diseños y combinaciones
para comenzar a diseñar su
próximo espacio. 

En la Red de Tiendas
EGGER Haus hay una
amplia variedad de acceso-
rios, herrajes y sistemas de
iluminación de Hafele para
dar la terminación ideal a
cada proyecto. Encuentre su
local más cercano en
https://www.egger.com/shop
/es_AR/donde-comprar 

Fuente y foto: EGGER.

feria. Así como para crear
nuevas experiencias para
los visitantes”

Entre las novedades de
esta edición del Salone se
destacó la apuesta por un
futuro sostenible. En pala-
bras de Maria Porro, “la
sostenibilidad se puede
lograr cuando todo el siste-
ma se une”, por lo que “el
contenido del salón debe
diseñarse y emplearse para
generar conocimiento y
valor”.

Oportunidades para 
los visitantes
Porro agregó:
- “Estamos satisfechos

de cómo hemos logrado
poner a los visitantes en el
centro y de cómo encontra-
ban su propio camino.
Valoramos también positi-
vamente la facilidad con la
que se encontraban con las
empresas deseadas;

- “Así como la oportuni-
dad que tuvieron los expo-
sitores de presentarse y
darse a conocer, no solo a
sus grupos objetivo, sino

Continua en pag.: 15Ingreso a la edición 2023. 

Diseño presentado en Workplace 3.0.

Otra imagen de Workplace 3.0. 
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Breves
Vivacidad y vigor: Viva Magenta es el color 
Pantone de 2023
Con vivacidad y vigor, Viva Magenta 18-1750 es el

color de la temporada 2023 de Pantone, informó el portal
colombiano Notifix. El Color del Año de Pantone, Viva
Magenta 18-1750, vibra con vivacidad y vigor. Es un tono
arraigado en la naturaleza que desciende de la familia del
rojo y expresa una nueva señal de fuerza. Viva Magenta es
valiente e intrépido, y un color palpitante cuya exuberan-
cia promueve una celebración alegre y optimista, escri-
biendo una nueva narrativa. El Color del Año de este año
es poderoso y fortalecedor. Es un nuevo rojo animado que
se deleita en la alegría pura, fomentando la experimenta-
ción y la autoexpresión sin restricciones, un tono electri-
zante y sin limitaciones que se manifiesta como una
declaración sobresaliente. 

PANTONE 18-1750 Viva Magenta da la bienvenida a
cualquiera y a todos con el mismo brío por la vida y espí-
ritu rebelde. Es un color audaz, lleno de ingenio e inclu-
sivo para todos. El Pantone Color Institute es un servicio
de consultoría dentro de Pantone que pronostica las ten-
dencias globales del color. Además, asesora a las empre-
sas sobre el color en la identidad de marca y el desarrollo
de productos, para la aplicación e integración del color
como activo estratégico. Es reconocido en todo el mundo
como una fuente líder de información sobre el color a tra-
vés de previsiones de tendencias estacionales, desarrollo
de colores personalizados y recomendaciones de paletas
para productos e identidad corporativa. Pantone Color
Institute se asocia con marcas globales para aprovechar el
poder, la psicología y la emoción del color en su estrate-
gia de diseño.

IKEA redujo un 5% su huella climática 
total en 2022
IKEA redujo su huella climática total en un 5 por cien-

to en el año fiscal 2022, informó el portal Notifix. Fue
debido a un mayor uso de electricidad renovable. El
aumento de la proporción de electricidad renovable en la
producción fue uno de los factores clave por los que la
huella climática total de IKEA se redujo un 5% en térmi-
nos absolutos en el año fiscal 2022, en comparación con
el año fiscal 2021. Para acelerar la reducción de la huella
climática de la producción, IKEA ha decidido incluir diez
mercados adicionales en el programa de apoyo a los pro-
veedores para pasar a la electricidad renovable. Casi dos
tercios de la huella climática de Ikea están directamente
relacionados con la cadena de suministro, incluida la pro-
ducción de los proveedores. 

Para contribuir a limitar el cambio climático a 1,5 ºC
IKEA introdujo en junio de 2021 un programa que per-

mite a los proveedores comprar electricidad renovable. Se
trata de un complemento a la financiación de la genera-
ción in situ de energía renovable, informaron fuentes de la
compañía. Debido al buen resultado, IKEA ha decidido
incluir otros diez mercados en el programa: República
Checa, Alemania, Italia, Lituania, Portugal, Rumania,
Eslovaquia, Suecia, Turquía y Vietnam. El consumo com-
binado de electricidad para la producción en estos merca-
dos representa 0,27 millones de toneladas equivalentes de
CO2. Es decir, el 13% de la huella climática de la pro-
ducción. El despliegue comenzará durante el año natural
2023.

EGGER pasó a controlar SAIB S.p.A., 
fabricante italiano de tableros
EGGER compró SAIB S.p.A., fabricante de tableros de

madera con sede en Caorso, en la Emilia Romana. Los
austríacos controlan desde diciembre el 60% de la planta
italiana, informó el portal Notifix. SAIB S.p.A., con sede
en Caorso, cerca de Piacenza, es desde hace 60 años uno
de los principales fabricantes italianos de tableros deriva-
dos de la madera. Esta marca italiana tiene un fuerte enfo-
que en el diseño y la sostenibilidad. Para la planta, que
cuenta con unos 200 empleados, la participación mayori-
taria de EGGER abre nuevas perspectivas de crecimiento
y sinergias en este grupo de empresas activo en todo el
mundo. Con esta inversión, Egger confirma su estrategia
de mayor crecimiento en su mercado doméstico de
Europa. 

Dos empresas familiares, fundadas casi al mismo tiem-
po, con valores comunes en cuanto a negocios sostenibles
y asociaciones fiables. La inversión de Egger en SAIB es
una combinación ideal y ofrece un gran potencial de desa-
rrollo para ambas empresas. Thomas Leissing, portavoz
de la Dirección del Grupo Egger, dijo:

- "Italia es uno de los principales países productores de
muebles de Europa, y Saib es uno de los principales pro-
veedores de la industria italiana del mueble;

- “Con la participación mayoritaria en Saib, ampliamos
nuestro acceso al mercado, incrementamos nuestra capa-
cidad y ampliamos nuestra cartera de productos con la
pericia del diseño italiano”.

La Feria Internacional de Artesanías de  
Córdoba cumplió 40 años
El encuentro tuvo lugar del 1º al 9 de abril en el

Complejo Ferial Córdoba y contó con más de 700 expo-
sitores de distintas provincias argentinas y países de
Sudamérica, además de propuestas gastronómicas, musi-
cales, artísticas y comerciales, informaron los organiza-
dores. Ernesto Halac, director de Modus, empresa organi-
zadora de la feria, dijo: “Con motivo de celebrarse cuatro
décadas desde su primera edición, el encuentro más con-
vocante de la agenda cultural cordobesa, que no solo
representa un gran atractivo para el  turismo nacional y
regional que visita esta ciudad, sino también genera un
importante movimiento de la economía local, tiene pre-
vista la presencia de importantes referentes de la artesanía
regional, así como también la incorporación de nuevos
espacios como una galería de arte y renovadas propuestas
de diseño urbano”. En esta oportunidad el público pudo
disfrutar de un circuito integrado por más de 350 artesa-
nos de diferentes provincias argentinas y países de
Sudamérica, quienes sumaron nuevas incorporaciones y
creaciones provenientes de Jujuy, Catamarca, Entre Ríos,
Salta, La Rioja y el interior de Córdoba, además de la par-
ticipación de representantes de las comunidades origina-
rias del Chaco quienes expondrán su trabajo en cestería.
También participaron referentes de Perú, Bolivia,
Colombia y Chile. El circuito incluyó los rubros talabar-
tería, cestería, cerámica, vitrofusión, metal, papel maché,
piedra, cuero, tela, tejido, cuerda, crochet, pieles, filigra-
na, hierro forjado, asta y hueso, batik, esmalte y mosaico,
entre otros. La arquitecta Diana Cohen, una de las inte-
grantes del jurado fiscalizador, señaló: 

- "Este año sumamos grandes producciones artesanales
de alta calidad, originalidad y trayectoria, así como tam-
bién nuevas incorporaciones que representan distintos
lugares de Argentina y la región;

- “Fue tras un intenso proceso de fiscalización y moti-
vados por los cuarenta años de nuestra querida feria que
nació con el objetivo de revalorizar y rescatar los saberes
tradicionales y los oficios que paulatinamente se han ido
perdiendo a través del tiempo;
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31 Años de Vida Editorial

La Asociación Latinoamericana
de Diseño (ALADI) le otorgó a
D&F Muebles un diploma de
reconocimiento "en mérito a su
valioso aporte para el desarrol-
lo del Diseño en Latinoamérica"

- “Este evento pondera al artesano y su trabajo, quien
muestra su labor en vivo para que los visitantes puedan
apreciar el proceso y el trayecto hasta llegar al producto
final;

- “De esta manera se logra concientizar sobre el esfuer-
zo que esto implica y de alguna manera coadyuvar a que
estas personas vivan de lo que aman y puedan seguir
transmitiendo estos saberes de generación en genera-
ción”.

Al igual que años anteriores, en esta ocasión hubo un
pabellón destinado al espacio urbano, que sumó más de
150 expositores. En este caso se basaron en tomar un pro-
ducto preexistente y añadir valor mediante criterios de
diseño, o bien realizar manualidades creadas a partir de
una materia prima procesada o prefabricada. Los rubros y
materiales que integraron estos objetos que abarcan cate-
gorías como indumentaria, decoración, accesorios, curio-
sidades, juguetes, velas, joyería y mobiliario, entre otros,
contemplan cuero, cerámica y metal, entre otros. Además,
estuvo contemplado el espacio comercial con una amplia
gama de propuestas de conservas, indumentaria, alimen-
tos y embutidos, entre otros productos. Y en el predio al
aire libre hubo una decena de food trucks para degustar
hamburguesas, shawarma, papas fritas, picadas, cerveza,
café y helados, entre otras alternativas. Como gran nove-
dad de la 40ª edición de la feria, se sumó Art Factory
Córdoba, la galería de arte emergente democrática y fede-
ral que impulsa a los artistas que no tienen visibilidad y a
la fecha reúne a más de 150 artistas y lleva más de 85
obras vendidas. Andrea Digiacomo, impulsora de Art
Factory Córdoba, expresó:

- “Este año decidimos redoblar la apuesta y nos hemos
puesto como primera meta, hacer llegar el trabajo de
nuestros artistas a la mayor cantidad de público posible;

- “Creemos que el arte debe abrirse a todos los seg-
mentos de la sociedad. Sin embargo, no tiene la misma
llegada que las letras o la música, y es en gran parte debi-
do al mito de que es para elegidos o para entendidos;

- “Por eso, nuestra participación en la feria es una opor-
tunidad única de acercar el arte a un masivo grupo de per-
sonas que año tras año se congrega en la ciudad de
Córdoba en torno a un evento declarado de interés turísti-
co por el Gobierno provincial”.

La tecnología italiana para procesar 
madera cerró 2022 con datos positivos
ACIMALL informó que 2022 cerró con otro resultado

positivo para el mundo de la maquinaria, equipos y herra-
mientas para la industria italiana de la transformación de
la madera y fabricación de muebles. Efectivamente, la
asociación que representa a las empresas del sector infor-
mó que la producción total alcanzó un valor de €2.646
millones de euros, un 4,6% más que el récord anterior de
2021. La tendencia de la exportación fue sustancialmente
estable, ascendiendo a €1.757 millones, con ventas en el
mercado nacional de €889 millones, 12,1 por ciento por
encima de 2021. Las importaciones también aumentaron
llevando la balanza comercial a un resultado positivo de
€1.500 millones, un valor similar al de 2021. El consumo
aparente en Italia ascendió a €1.146 millones de euros, un
10,8 por ciento más que en 2021. ACIMALL concluyó en
el informe difundido por Notifix:

- “Las cifras son claras: en 2022, las empresas del sec-
tor han repetido los exitosos resultados de los dos últimos
años, aunque con una tasa de crecimiento ligeramente
inferior; 

- “En realidad, habría sido imposible hacerlo mejor,
porque el término de comparación es el año récord 2021,
y porque en 2022 los efectos de la pandemia se vieron
agravados por una situación muy compleja, la invasión
rusa en Ucrania, la subida vertiginosa de los precios de la
energía, el cierre de muchos mercados y la dificultad per-
sistente para aprovisionarse de componentes y materias
primas;

- “Estos elementos tuvieron un mayor impacto en el
último trimestre de 2022, con resultados que afectaron
negativamente al balance de final de año. Sin embargo,
las empresas clientes italianas mantuvieron un flujo de
inversión sostenido, apoyado por los fuertes incentivos de
las autoridades centrales, que les ayudaron a renovar su
parque de equipos”.
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El Salón del Mueble de Milán cerró la
edición 2023 con 15% más de visitas

también a nuevos interlo-
cutores con los que entra-
ron en contacto gracias al
nuevo diseño; 

- “Destaco el hecho de
“haber brindado oportuni-
dades a todos los asistentes
a la feria para ampliar su
conocimiento y crecimien-
to gracias a las numerosas
charlas y mesas redondas y
a las exposiciones en
Euroluce;

- “Invertimos en calidad
y demostramos nuestro
deseo de seguir producien-
do innovación y ‘contando
las historias’ de nuestras
empresas y nuestros pro-
ductos. Una vez más,
hemos sido el motor que
ha encendido la ciudad”.

Internacionalidad y 
digitalización
La contribución de la

Agencia de Comercio
Italiana ICE ha sido clave.
La institución apoya al
Salone a medida que este
se abre a nuevos mercados
(como India) y mercados
en crecimiento (como
Estados Unidos).

Lo digital también ha
jugado un papel vital en la
recién cerrada edición del
Salón. En declaraciones de
Porro: 

- “De la misma forma
que lo hizo en los meses
anteriores, la digitalización
nos ha permitido estable-
cer contacto con nuevos
países y mantener una rela-
ción sólida con aquellos
que no pudieron unirse a
nosotros;

- “Me gustaría agradecer
a todos su compromiso: a
las empresas que participa-
ron e invirtieron en sus
productos, a los organiza-
dores, a los instaladores y
los curadores que confia-
ron en el evento;

- “Creemos que todos
pudieron sentir el entusias-
mo y el deseo de brindar

una experiencia nueva,
global y consciente, en la
que importaban las ideas y
el intercambio cultural,
conscientes de que la
forma de construir valor en
el tiempo es pensar en el
futuro y de las próximas
generaciones con
SaloneSatellite”.

Fuente y fotos: Salón del
Mueble de Milán.

Salón Satélite es uno de los
atractivos de esta meca de dis-
eño internacional.

Colección de Minotti en el
Salón 2023.
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mucha gente quisiera tra-
bajar, porque el trabajo
dignifica.

- ¿Hay programas de
capacitación impulsados
por empresas o cámaras
empresariales?

- Se habían cortado y
ahora volvieron a empezar.
Se dan a través de las
cámaras. Habría que hacer
un programa con las escue-
las secundarias para que
los talleres se hagan en
fábricas. 

Así, cunado los alumnos
egresan, se pueden quedar
trabajando en las fábricas.

después ir a trabajar a
empresas. Nosotros enten-
demos que la gente no
quiera perder el plan, pero
habría que hacer una plani-
ficación en conjunto con
las empresas. Yo creo que

Entrevista exclusiva

CAFIRA y Presentes marcaron en
marzo el pulso del mercado 

- No hay. Vos pedís un
costurero o un tapicero y
no se consigue. Ni carpin-
tero. Yo creo que debiera
haber mayor oferta de
capacitación y que el
gobierno le diga a la gente
que le va a pagar el plan
social un año más, pero
que deben hacer cursos y

De pag.: 3

Se lanzó en 
Alemania una 
etiqueta sobre 
"Muebles 
circularmente 
sostenibles"
La Asociación

Alemana de Calidad
del Mueble (DGM)
ha desarrollado
recientemente una
nueva etiqueta sobre
muebles en Alemania,
que lanzó en conjunto
con la academia
RAL.

“Cualquiera que
busque muebles nue-
vos en Alemania
puede ahora decidir
mejor si compra mue-
bles sostenibles,
informó el portal
colombiano Notifix.

La Asociación
Alemana de Calidad
del Mueble (DGM)
ha desarrollado la
nueva etiqueta de
calidad "Mueble - cir-
cularmente sosteni-
ble" y la ha lanzado
junto con RAL.

Jochen Winning,
director General de la
DGM, afirmó:

- "La nueva marca
de calidad RAL reúne
todos los requisitos
anteriores de la DGM
para la sostenibilidad
de los muebles;

- “Los complemen-
ta en particular en el
ámbito de la obliga-
ción de proporcionar
pruebas para los
fabricantes certifica-
dos;

- “Y, por lo tanto,
crea una guía holísti-
camente fiable para la
compra de muebles
sostenibles;

- "Los fabricantes y
los productos deben
ser lo más respetuo-
sos posible con el
medio ambiente y el
clima a lo largo de
toda la cadena de
valor;

- “Y cumplir tam-
bién muchos otros
requisitos de calidad
y sostenibilidad;

- “Los primeros
interesados recibirán
la certificación próxi-
mamente y los consu-
midores finales se
encontrarán rápida-
mente con este nuevo
distintivo en el
comercio minorista".

La Asociación Alemana de
Calidad del Mueble (DGM)
lanzó recientemente una etiqueta
sobre “Muebles circularmente
sostenibles”.

Hay un montón de iniciati-
vas que se podrían hacer
entre todos. Porque solo no
sale nadie, eh. O nos junta-
mos o no salimos.

Fotos: Notifix y gentile-
za Gicovate.
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